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MARCHER AVEC DIEU MAIN DANS LA MAIN
Dr. William Soto Santiago
Mardi 23 mars 1999
Jacareí, São Paulo, Brésil
 Et maintenant, Dieu envoie Son Ange pour conduire le peuple. C’est-
à-dire que le peuple de Dieu est toujours conduit d’une autre dimension par 
l’Ange de l’Éternel, qui est Dieu Lui-même dans Son corps théophanique. 
C’était pour cela qu’Il a dit à Moïse : « Je suis le Dieu de ton père (c’est-à-dire 
le Dieu d’Amram, du père de Moïse), et le Dieu d’Abraham, le Dieu d’Isaac 
et le Dieu de Jacob. » Et c’était l’Ange de l’Éternel.
 Ce n’est pas qu’il y ait deux dieux : l’un, l’Ange de l’Éternel, et l’autre, 
Dieu. Non. C’est Dieu Lui-même manifesté dans Son corps théophanique de 
la sixième dimension, qui est un corps semblable à notre corps, mais d’une 
autre dimension : de la sixième dimension.
 Ce sont sept dimensions. Les premières sont la lumière, le temps et la 
matière ; dans ces dimensions, nous existons dans ces corps mortels.
 […] Il y a des personnes qui ne sont pas intéressées pour connaître les 
mystères prophétiques correspondant au jour qu’elles vivent ; ce sont des 
personnes qui se placent dans la position de serviteurs, car il n’est pas donné 
aux serviteurs de connaître les choses de Dieu, les choses de leur Seigneur, 
parce que les serviteurs ne connaissent pas les choses de leur Seigneur. Mais 
Jésus a dit : « Je vous ai appelés amis6. » Pourquoi ? Parce qu’Il leur avait fait 
connaître les choses de Dieu. Et Il allait aussi donner Sa vie pour eux, pour 
Ses amis.
 […] Pendant ce temps, nous continuons à « MARCHER AVEC DIEU 
MAIN DANS LA MAIN », à être conduits par Dieu et à écouter Sa Voix.
 Tout comme un père emmène son enfant par sa main, lui parlant et le 
conduisant par le chemin, de même Dieu a conduit le peuple hébreu jusqu’à 
les emmener à la terre promise. Il leur a dit, pour passer de l’autre côté du 
Jourdain, de suivre l’arche.
 Et maintenant, suivons l’Arche de la Parole, suivons ce que Dieu dit dans 
Sa Parole ; et continuons main dans la main, la main de Christ, la main de 
Dieu ; à écouter aussi Sa Voix ; et à marcher heureux en glorifiant Son Nom, 
en poussant des cris de joie ; et à lui rendre grâces pour Ses bénédictions et 
pour toute la révélation qu’Il nous donne en ce temps de la fin, où Il nous 
ouvre les Écritures prophétiques correspondant à ce temps de la fin.

Imprimé à Porto Rico
6  Saint Jean 15:15
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LES PAROLES DE LA VIE ÉTERNELLE 
Dr. William Soto Santiago
Dimanche 25 août 1985
Maturín, Monagas, Venezuela
 Et Il a dit (Dieu a dit) :
 « Tiens-toi sur tes gardes en sa présence, et écoute sa voix ; ne lui résiste 
point, parce qu’il ne pardonnera pas vos péchés, car mon nom est en lui (dans 
l’Ange envoyé par Dieu).
 Mais si tu écoutes sa voix, et si tu fais tout ce que je te dirai (parce que 
Dieu parlerait à travers Son Ange, Son Ange parlerait à travers Moïse), je 
serai l’ennemi de tes ennemis… »
 Imaginez, toute personne désire que quelqu’un la délivre de son ennemi, 
toute personne désire avoir quelqu’un à qui elle peut faire confiance, pour 
qu’il la délivre de ses ennemis. Et ici Il dit :
 « … je serai l’ennemi de tes ennemis… »
 Beaucoup de personnes croient que Dieu est l’ami de tout le monde, mais 
ici Il ne dit pas ainsi. Ici, Dieu dit qu’Il sera l’ami de Ses amis, de ceux qui 
écoutent Sa Voix, de ceux qui gardent Sa Parole, de ceux qui suivent la Voix 
de l’Ange du Seigneur ; mais Il dit : « Mais je serai l’ennemi de tes ennemis », 
des ennemis de ces personnes qui écoutent la Voix de Dieu. Dieu n’est pas leur 
ami, mais leur ennemi.
 Donc, il vaut mieux que les gens sachent contre qui ils s’élèvent ; parce 
que, quelquefois, ils s’élèvent contre qui ils ne doivent pas s’élever et ils 
apprennent que ces personnes ont un ami d’un autre monde, d’une autre 
dimension, lequel délivre ces personnes. C’est pourquoi il est dit :
 « L’ange de l’Éternel campe autour de ceux qui le craignent, et il les 
délivre1. »
 Maintenant, voyez-vous, Il continue à dire :
 « … et l’adversaire de tes adversaires.
 Mon ange marchera devant toi… »
 Donc, on ne peut pas dépasser l’Ange du Seigneur pour arriver avant Lui. 
1  Psaumes 34:7/8 (version Ostervald)
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Le peuple qui a voulu devancer là-bas l’Ange du Seigneur…, et ils sont partis 
devant et ont dit : « Mais ça, c’est le plus facile ! : de battre ce petit peuple. 
Regardez, pour cela, nous n’avons même pas besoin de l’Ange du Seigneur. »
 Mais regardez, même pour la chose la plus insignifiante qui est dans le 
Programme Divin pour être réalisée lors de la trajectoire vers la terre promise, 
on a besoin de la conduite de l’Ange du Seigneur ! ; parce que c’est pour cela 
que Dieu l’envoie. Sinon, Dieu n’enverrait pas Son Ange ; parce que le peuple 
saurait comment faire les choses. Mais Il dit que le peuple ne sait pas. Vous 
allez maintenant le voir ici. Il dit :
 « Mon ange marchera devant toi, et te conduira chez les Amoréens, les 
Héthiens, les Phéréziens, les Cananéens, les Héviens et les Jébusiens, et je les 
exterminerai. »
 Ici, il est dit que ce sera Lui qui emmènera Son peuple à la terre promise, 
Il conduira Son peuple à travers Son Ange ; par conséquent, nous ne pouvons 
pas dire que nous n’avons pas besoin de la conduite de l’Ange du Seigneur.
 […] Là où vous trouverez ces paroles de la vie éternelle étant dites, c’est 
le messager, c’est l’Ange du Seigneur Jésus-Christ ; et alors restez là jusqu’à 
ce que vous soyez transformé ! restez-y jusqu’à ce que vous entriez avec lui 
dans la terre promise ! ; parce qu’il est envoyé pour nous emmener tous vers 
la terre promise. Tant que nous ne serons pas tous arrivés, entrés dans la terre 
promise, il ne pourra pas nous quitter, nous.
 Et est-ce que nous le quitterons, lui, pour chercher chez d’autres les 
paroles de la vie éternelle ? ou est-ce que nous dirons comme disait l’apôtre 
saint Pierre : « Et à qui irions-nous ? » ?
 Et à qui irions-nous pour écouter le Message ? à qui irions-nous pour 
écouter la Trompette Retentissante ? à qui irions-nous pour écouter la Dernière 
Trompette ? à qui irions-nous pour être amassés et placés comme le blé dans 
le Grenier du Seigneur ? Il a dit que les Anges seraient envoyés aux élus.
 Vous ne devez aller nulle part. Le ministère des Anges du Seigneur, se 
manifestant dans l’Ange Messager du Seigneur, viendra à nous pour nous 
dire, pour nous apporter les paroles de la vie éternelle, et pour nous conduire 
vers la terre promise et nous donner la foi pour la transformation, la révélation 
pour la transformation et pour l’enlèvement.
 Par conséquent, vous, quand vous verrez que cela est en train de se 
produire, demeurez comme l’apôtre saint Pierre : sans bouger, sachant qu’en 
dehors des paroles qu’il dira, du Message que ce messager dira, il n’y a de 
paroles de vie éternelle chez aucune autre personne, chez aucun autre orateur 
qui parlera à propos des choses de Dieu ; parce que le Seigneur Jésus-Christ 
dit qu’Il en enverra un seul.
 Et il viendra avec ce ministère des Deux Oliviers, des Deux Chandeliers, 
avec ce ministère de Moïse et Élie ; lequel viendra pour apporter la plus grande 
bénédiction que le peuple de Dieu, que les élus recevront dans un temps ; et 
c’est notre temps.
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connu ; par conséquent, c’est un nouveau chemin pour vous ; et, sur ce nouveau 
chemin, vous vous mettrez en marche après l’arche. Chacun ne se mettra pas 
en marche comme il désire se mettre en marche, mais après l’arche. Chacun 
ne choisira pas son propre chemin, mais le chemin de l’arche », parce qu’il est 
dit que l’Ange marcherait avec eux, le Seigneur marcherait devant eux, et ils 
entreraient dans la terre promise.
 Maintenant, nous pouvons voir qu’ils avaient quelque chose à vaincre 
pour passer vers la terre promise. Le Jourdain était devant eux, devant eux 
pour qu’ils puissent passer vers la terre promise. Pour passer vers la terre 
promise, ils devaient passer le Jourdain ; et le Jourdain regorgeait en ce 
temps-là, par conséquent, c’était un passage dangereux. Personne ne pouvait 
se jeter et nager le Jourdain, et encore moins avec deux millions de personnes 
(ou plus), et des enfants et des femmes. Par conséquent, passer vers la terre 
promise impliquait beaucoup de dangers.
 Le Jourdain représente la mort. Et pour la fin du temps, les premiers-nés 
de là-bas (qui est le peuple hébreu) représentent les premiers-nés du milieu 
des Gentils, premièrement, et ensuite les premiers-nés du peuple hébreu, qui 
sont 144 000 élus du peuple hébreu.
 Maintenant, en ce temps de la fin, le Jourdain, qui représente la mort, 
se manifestera en ce temps-ci pour empêcher le passage du peuple. Dans 
Apocalypse, chapitre 6, verset 7 et 8, il est dit :
 « Quand il ouvrit le quatrième sceau, j’entendis la voix du quatrième être 
vivant qui disait : Viens.
 Je regardai, et voici, parut un cheval d’une couleur pâle. Celui qui le 
montait se nommait la mort, et le séjour des morts (c’est-à-dire l’enfer) 
l’accompagnait. Le pouvoir leur fut donné sur le quart de la terre, pour faire 
périr les hommes par l’épée, par la famine, par la mortalité, et par les bêtes 
sauvages de la terre. »
 Ici, nous avons le Jourdain spirituel. Nous avons le Jourdain spirituel : la 
mort, au temps de la fin, pour empêcher le passage aux premiers-nés de Dieu, 
le passage vers la terre promise. Les premiers-nés de Dieu sont les élus de 
Dieu d’entre les Gentils, qui passeront vers la terre promise du corps éternel 
et vers la terre promise du glorieux Règne Millénaire.
 Maintenant, nous, en ce temps de la fin, sommes dans l’Âge de la Pierre 
Angulaire, l’âge du passage vers la terre promise. C’est l’âge où nous passerons 
vers la terre promise sous la conduite de notre Josué, qui est le Saint-Esprit 
dans Sa dernière manifestation.
 Et nous passerons vers la terre promise parce que nous nous mettrons en 
marche après l’Arche, qui est Christ, la Parole. Christ, la Parole, marchera 
devant nous ; et nous suivrons Christ, la Parole, et nous passerons vers la terre 
promise ; et nous recevrons toutes les bénédictions du Droit d’Aînesse qui 
nous correspondent.
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 Mais l’important, ce n’est pas s’il est lent ou s’il est très rapide, mais 
qu’il aille avec Christ, l’Ange de l’Alliance, main dans la main, travaillant à 
l’Œuvre de Christ.
 Ils auraient pu dire de Moïse qu’il était très lent et ne savait pas conduire 
le peuple ; parce que, pour emmener le peuple hébreu de l’Égypte au pays de 
Canaan, cela prenait très peu de temps. Parce que, regardez, Joseph, quand 
il est allé ensevelir son père Jacob dans le pays d’Israël, ils y sont allés en 
peu de temps et ils en sont revenus. Mais maintenant Moïse met 40 ans pour 
emmener le peuple hébreu vers la terre promise.
 Mais c’était la conduite du Saint-Esprit, de l’Ange de l’Alliance, avec 
Moïse. Et la façon dont le Saint-Esprit conduit est la meilleure façon pour le 
peuple hébreu dans l’Ancien Testament et pour l’Église du Seigneur Jésus-
Christ dans le Nouveau Testament.
 À mesure qu’ils marchaient à travers le désert pendant 40 années, 
naissaient ceux qui allaient entrer dans la terre promise, plus certains qui ont 
survécu d’entre ceux qui sont sortis d’Égypte.
 Et maintenant, à mesure que Christ a emmené Son Église vers la terre 
promise durant ces deux mille ans, sont nés dans le Royaume de Dieu ceux 
qui entreront dans la terre promise du Règne Millénaire et ceux qui entreront 
dans la terre promise du glorieux corps éternel et glorifié.
 Et ainsi, voyez-vous, ce qui pour beaucoup a été un très long laps de 
temps n’a pas été long comparé aux bienfaits qu’on a obtenus dans l’Église 
de Jésus-Christ : beaucoup de fils et de filles de Dieu dans l’Église de Jésus-
Christ.

LA MARCHE DES PREMIERS-NÉS
Dr. William Soto Santiago
Vendredi 21 juin 1991
Cayey, Porto Rico
 Et sept étapes ou âges de l’Église des Gentils sont passés, lesquels sont 
aussi représentés par les quarante années du peuple hébreu dans le désert. Et 
maintenant, en notre temps, nous trouvons que nous avons passé toutes ces 
étapes des quarante années là-bas dans les sept âges de l’Église des Gentils, 
et nous nous trouvons actuellement sous le ministère du Saint-Esprit qui a été 
typifié par Josué, lequel avait la mission, la commission, de faire passer le 
peuple hébreu vers la terre promise.
 Josué a été oint pour réaliser cette tâche4 ; et il a dit5 : « Lorsque vous 
verrez les sacrificateurs qui portent l’arche, vous vous lèverez et vous vous 
mettrez en marche après l’arche ; parce que vous ne connaissez pas ce chemin 
par lequel vous allez passer vers la terre promise, vous ne l’avez pas encore 
4  Josué 1:1-9
5  Josué 3:1-5
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LA MARCHE VERS LA TERRE PROMISE
Dr. William Soto Santiago
Vendredi 23 août 1991
Bogotá, Colombie
 Maintenant, voyez que l’Israël terrestre a eu cette marche, il est passé par 
cette trajectoire vers la terre promise, et il a eu beaucoup de difficultés ; mais, 
à la fin, il est entré dans la terre promise.
 Sur ceux qui sont sortis, seulement deux sont entrés ; et le reste : ceux 
qui sont nés dans le désert. Ceux qui ne sont pas entrés, et qui sont sortis dans 
l’exode depuis l’Égypte, ne sont pas entrés parce qu’ils se sont révoltés contre 
Dieu.
 Maintenant, voyez-vous, quelquefois, nous commettons des erreurs 
similaires à celles qu’ils ont commises.
 Par exemple, ils avaient soif et faim à certaines occasions ; et au lieu 
de prier Dieu, ils se sont révoltés contre Dieu et se sont révoltés contre Son 
messager ; et ils ne voulaient pas écouter Son messager ; et ils disaient : 
« Il aurait mieux valu être restés en Égypte. Là nous avions du poisson, des 
oignons et toutes ces choses ; et tout ça, ils nous le donnaient à l’œil2. »
 Et pourquoi leur donnaient-ils toutes ces choses gratuitement ? Parce 
qu’on ne peut rien faire payer aux esclaves ; parce que les personnes qui sont 
réduites en esclavage, elles travaillent et on leur donne de la nourriture pour 
qu’elles puissent travailler. C’est ce que ces empires faisaient ; et alors ils 
travaillaient pour la nourriture.
 Et ils ont méprisé les bénédictions des promesses divines que Dieu 
avait faites à Abraham, ils ont méprisé l’accomplissement de ces promesses 
divines ; et ils se sont révoltés et ils ont déplu à Dieu.
 Et c’est pourquoi Dieu a dit : « Ils n’entreront pas dans mon repos3. » 
Donc, ils sont morts dans le désert et n’ont pas pu passer vers la terre promise.
 Donc, ce n’est pas seulement sortir, ce n’est pas seulement être dans la 
marche, mais marcher dans cette marche vers la terre promise sans déplaire 
à Dieu, sans protester pour la façon dont Dieu conduit Son peuple dans la 
marche vers la terre promise.

LES TROIS EXODES ET LEURS BUTS
Dr. William Soto Santiago
Dimanche 22 septembre 2002
Cayey, Porto Rico
 Et maintenant, le peuple hébreu est emmené à travers le désert, il reçoit les 
lois sur le mont Sinaï, et ils sortent ensuite vers la terre promise par le chemin 
que leur montrait Dieu dans la Colonne de Feu, leur éclairant le chemin la 
nuit ; et le jour Il était pour eux une nuée qui les couvrait du soleil.
2  Nombres 11:5-6
3  Psaumes 95:11 ; Hébreux 3:11, 4:3
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 Dieu dans la Colonne de Feu l’a accompagné, lors de toute la trajectoire 
du peuple hébreu ; la Colonne de Feu l’a accompagné jusqu’à la terre promise.
 Quand le prophète Moïse est mort, Dieu avait Josué.
 Maintenant, ces quarante années à travers le désert ont été durs, mais il y a 
eu un but : c’était que le peuple soit éprouvé au fond de son âme, de son cœur, 
pour que sorte ce que chaque personne avait en réalité dans son cœur.
 Parce que certaines personnes, quand les choses vont bien, disent : 
« J’aime Dieu, je sers Dieu et je suis Dieu tous les jours de ma vie. » Mais 
quand les moments difficiles viennent, certains disent : « Je ne vais pas aller 
de l’avant. » Et alors ils se détournent du chemin de Dieu.
 Certains, même, se révoltent contre, s’élèvent contre le Programme 
de Dieu ; ce qui n’est aucunement profitable à ces personnes, mais plutôt 
problématique, parce que leurs noms sont effacés du Livre de Vie.
 Maintenant, aucun élu de Dieu ne peut s’élever contre le Programme de 
Dieu ; parce que c’est une âme de Dieu écrite dans le Ciel, dans le Livre de 
Vie de l’Agneau, dès avant la fondation du monde.
 Mais, voyez-vous, une multitude de personnes est aussi sortie avec le 
peuple hébreu ; et, parmi ces personnes, beaucoup se sont élevés contre Moïse 
à différentes occasions.
 Quand ils ont manqué d’eau, ils se sont élevés contre Moïse et ont dit : 
« Il aurait mieux valu être restés en Égypte et ne pas être sortis avec toi ; parce 
qu’il n’y a ni eau, ni endroit pour semer, ni fruits, il n’y a rien. »
 Mais, voyez, Dieu conduisait Son peuple (Israël) à travers le désert, vers 
la terre promise ; par conséquent, ils passeraient par toutes ces étapes, pour 
que le peuple hébreu soit éprouvé avant d’être adoptés comme nation dans le 
pays que Dieu leur a promis.
 Dans Deutéronome, chapitre 8, verset 1 et suivants, on raconte ici 
pourquoi ils ont dû passer par différentes épreuves, par différentes étapes, 
durant quarante années. Le chapitre 8 de Deutéronome, verset 1 et suivants, 
dit :
 « Vous observerez et vous mettrez en pratique tous les commandements 
que je vous prescris aujourd’hui, afin que vous viviez, que vous multipliiez, et 
que vous entriez en possession du pays que l’Éternel a juré de donner à vos 
pères.
 Souviens-toi de tout le chemin que l’Éternel, ton Dieu, t’a fait faire pendant 
ces quarante années dans le désert, afin de l’humilier et de t’éprouver, pour 
savoir quelles étaient les dispositions de ton cœur et si tu garderais ou non ses 
commandements.
 Il t’a humilié, il t’a fait souffrir de la faim, et il t’a nourri de la manne, 
que tu ne connaissais pas et que n’avaient pas connue tes pères, afin de 
t’apprendre que l’homme ne vit pas de pain seulement, mais que l’homme vit 
de tout ce qui sort de la bouche de l’Éternel. »
 Ici, Dieu montre la raison pour laquelle Il les a emmenés à travers le désert 
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pendant ces quarante années. Il les a humiliés, Il les a fait passer par des étapes 
difficiles, pour savoir, pour que se manifeste en eux, s’ils serviraient Dieu ou 
pas, dans les bons temps et dans les mauvais temps, les temps difficiles.
 C’est dans les temps difficiles où les personnes montrent si elles aiment 
Dieu ; bien que, dans les bons temps, certains se détournent aussi du chemin 
de Dieu.
 Maintenant, le vrai croyant, dans les mauvais temps, s’accroche plus à 
Dieu et tient ferme, reste fidèle à Dieu.
 Maintenant, le peuple hébreu a ensuite passé ces quarante années à travers 
le désert. Moïse est mort. Miryam ou Marie (sœur de Moïse) était aussi morte, 
et Aaron est aussi ensuite mort ; et Moïse est ensuite mort, plus tard.
 Moïse a vu la terre promise quand il est monté sur la montagne et que 
Dieu lui a montré la terre promise. Moïse a demandé à Dieu de lui permettre 
d’entrer dans la terre promise, et Dieu lui a dit : « Ne me parle plus de cette 
affaire. » Dieu lui avait déjà dit : « Tu n’entreras pas dans la terre promise, 
parce que tu as été rebelle. »
 Parce que Moïse, quand il a reçu l’ordre de parler au second rocher (cette 
seconde fois-là) pour qu’il donne de l’eau au peuple, au lieu de lui parler, il 
a frappé deux fois le rocher ; et il a brisé la préfiguration correspondant à la 
Seconde Venue de Christ. Le rocher représente Christ.
 Par conséquent, le Rocher, Christ, a suivi le peuple hébreu tous les jours 
de sa trajectoire, et Il est ensuite entré avec le peuple hébreu dans la terre 
promise. Et Il s’est ensuite fait chair, et Il a habité au milieu du peuple hébreu 
33 ans, le Rocher, Christ dans la chair humaine.

CHRIST AVEC SON ÉGLISE-FIANCÉE AUJOURD’HUI
Dr. William Soto Santiago
Dimanche 23 janvier 2000
(Deuxième activité)
Cayey, Porto Rico
 Et maintenant, pour le Dernier Jour, l’Ange du Seigneur Jésus-Christ 
travaillera à l’Œuvre de Christ de la façon dont Christ le conduira.
 Même si la façon dont il travaillera à l’Œuvre de Christ semblera un peu 
bizarre quelquefois, Christ le conduira. Et il ne fera rien, à moins que Christ 
ne le conduise à le faire de cette façon.
 Par conséquent, la tâche de l’Ange de Jésus-Christ dans l’Église de Jésus-
Christ sera sous la conduite de l’Esprit de Christ ; parce que « Ce n’est ni 
par la puissance ni par la force, mais par mon Esprit, dit le Seigneur », dans 
Zacharie, chapitre 4.
 L’Œuvre de Dieu dans Son Église, c’est par l’Esprit de Christ dans chaque 
âge. Donc, n’importe quelle personne pourra dire : « Soit il est très lent… » 
D’autres pourront dire : « Non, il va très vite. » D’autres pourront dire : « Non, 
il va très lentement dans la tâche qu’il réalise. »
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